
第１回紀の川市立中学校制服選定委員会 概要 
 

■開 催 日  令和 7 年 2 月 4 日（火） 19 時～ 

■場    所  紀の川市役所本庁 402 中会議室 

■出 席 者  打田中学校長、粉河中学校長、那賀中学校長、荒川中学校長、東貴志小学校校長、 

粉河中学校 PTA 代表、麻生津小学校愛育会代表、打田中学校教諭（生徒指導代表） 

事務局 教育総務課員 4 名 

■会議概要 

１． 開会（１９時） 

事務局の進行により開会。教育長挨拶（挨拶後、退室） 

 

２． 委員紹介 

事務局から委員を紹介。 

 

３． 議事 

議事（１） 選定委員会の運営方法について 委員長、副委員長の選出 

 事務局から委員長、副委員長の立候補を募る。立候補者がないので、事務局案として委員長に荒

川中学校長を副委員長に粉河中学校 PTA 代表にお願いしたいと提案。→承認 

 

 委員長挨拶 

 

議事（２） 制服の状況及びこれまでの経緯について（資料①） 

 事務局から資料①により内容を説明。国の動向、近隣市（和歌山市、海南市、岩出市）の変更状

況。紀の川市でも議論を進め、令和 8 年度改定に向けて協議を進めることを説明。 

 

議事（３） スケジュールについて（資料②） 

 事務局から資料②により内容を説明。事務局が想定しているスケジュールを説明。また、選定委員

会は新制服の仕様を作成し、中学校に報告するまで実施していく旨を説明する。 

 【質疑】 

  委  員 仕様を決めた後、学校で何かすることがありますか。 

  事務局 学校で実施していただく事務はこちらでは特に想定していませんが、事業者が変更に 

なった場合に販売店とのやり取りが発生する可能性はあります。 

  委  員 今日の内容はホームページに公開されるとの事ですが、公開時期は何時頃になります 

か。また、近い時期に学校説明会があるので、令和 8 年度以降に制服が変更になる事を 

説明しても良いですか。 

  事務局 協議内容については、公開は遅くなりますが、本日提案している資料については、直ぐに 

公開可能ですので、早めに公開します。また、保護者への説明については、先日教育委員 

会でも報告し、議事も公開されていますので、説明していただいても問題ありません。 

資料① 



  委  員 制服変更になった場合、業者との契約を交わす必要がありますか。 

  事務局 紀の川市の場合は 1 社ではなく、競争が発生するように複数社の制服を検討していきま 

すので、学校での契約までは考えていません。 

議事（４） 保護者アンケートの実施について（資料③） 

 事務局から資料③により内容を説明。保護者アンケートの実施を予定していること。アンケートの設

問について説明。また、実施方法は保護者連絡アプリ「すぐーる」の教育委員会一括送信を活用し、

学校の負担にならないようにすると説明。 

 【質疑】 

  事務局 アンケートの回答期間は何日位が良いですか。学校で調査するときはどれ位の期間を 

設定しているのか、教えてください。 

  委  員 3 日間。保護者連絡アプリで実施すると直ぐに回答がくる。 

  事務局 それでは期間は 3 日間～5 日間で回答期限は 12 日位で実施をします。 

委  員 ワッペンとはどのようなものを想定しているのですか。 

  事務局 事業者からの資料や事務局が視察した制服のサンプル写真を提示して説明。 

  委  員 令和 8 年度から変更する場合ということは、令和 7 年度までに入学した生徒は買い替え 

になるのですか。 

  事務局 今後の協議になりますが、どちらの制服を着用しても良い移行期間（経過措置）を検討 

してはと考えています。可能な限り在校生の新たな買い替えが発生しないようにする。 

お下がりの対応も可能な限り出来る期間を設定できればと考えています。 

  委  員 アンケートの中で、ネクタイ等の附属品について、価格が具体的に示されていますが、 

制服本体の価格が分かりません。保護者は今の制服からの差額が気になると思います。 

  事務局 近隣市の状況を見ると、今の価格より値上がりする予定です。具体的な金額は、 

アンケートに記載することも検討しましたが、ズボン・スカートの生地が未定。保護者の求め 

る性能により上着金額が左右される。事業者間や販売店間の競争等により、具体的な 

金額の提示が困難なので、金額の記載は見送っています。 

  委  員 既にブレザー等に変更をしている他市の価格を参考価格として記載すれば良いのでは。 

  事務局 事業者に金額を確認して、記載を検討します。記載場所はどのあたりが良いですか。 

  委  員 スーツのイメージ図が記載されている箇所が分かりやすいと思います。 

  事務局 そのように対応します。 

  委  員 ワッペンやリボン、ネクタイは必須なのですか。 

  事務局 保護者のアンケート結果により決定する予定をしています。必須ではなく、現時点では 

何も決まっていません。参考に岩出市はワッペンやリボン、ネクタイはついていないです。 

 

議事（５） 保護者への提案について（資料④） 

 事務局から資料④により内容を説明。保護者に具体的な制服案（2 案）を提案し、投票を実施した

いと考えている。また、選定委員会開催前に、事務局が学校や事業者と事前協議を行っている内容

があるので、それについて問題がなければ承認をいただきたいと説明。 

 【質疑】 

  事務局 保護者への提案はホームページ等で確認、投票できるようにしようと考えていますが、 



現物を見てもらう機会が必要ですか。 

  委  員 必要なので、機会を設けてください。時期は何時頃ですか。 

  事務局 スケジュールでは 3 月の中旬～下旬を考えています。上着については、値段のスケール 

メリットのある紺色を前提にして、保護者アンケート結果をもとに、適切な既製品から選択 

できればと考えています。ブレザーになった場合のスカート・ズボンの生地は、事業者に 

よって色味が異ならないように、特定の事業者が得意な生地にならないように、複数の 

生地メーカーに提案してもらいました。保護者への提案は 2 案にする予定をしています 

ので、事前に学校の先生を中心に生地の提案内容を確認してもらい、候補を選出して 

もらっています。保護者がスーツを選択した場合は、この生地は採用しません。 

 

  ※後方に生地サンプルや他市の制服見本を準備していたので、選出された生地を説明する。 

 

事務局 同系統の生地を保護者に提案することはできないので、グレー系統と紺系統をそれぞれ 

1 種類ずつ、先生に聞き取った結果の 1 位を選出しています。それぞれの生地を確認して 

いただき、その生地で問題なければ、その生地を展示する方向で進めさせていただきます。  

→承認 

  委  員 デザインを決めるのに、子供の意見は聞くのですか。中学校の制服なので小学生に聞く 

のは難しいかもしれませんが、中学生に聞くのはどうでしょうか。 

  事務局 中学生に意見を聞く方向で検討を進めます。 

  委  員 アンケート等から冬服を中心に選定していくことになると思いますが、夏服はどの様 

にしますか。 

  事務局 下は冬と同じ柄になる予定です。上をシャツにするか、ポロシャツも OK にするか。 

また、指定にするか、自由にするかは学校で検討いただく必要があります。 

詳細については、今後の議題で検討させていただきます。 

 

議事（６） その他 

 事務局から次回開催日の調整（2 月 17 日に決定）と、メールアドレスの提供依頼を行う。 

４． 閉会 

委員長から閉会の挨拶。 

 


